
 

 

 

 

 

鄉公所虧損大 竹田鄉立托兒所將熄燈 

家長不滿 
【中國時報潘建志屏東報導 2012.04.16】  

   「窮也不能窮教育！」竹田鄉立托兒所將在下學期關所，昨日鄉公所舉行說明會，公所

表示因鄉庫負債，加上托兒所虧損嚴重，關所是不得已的做法；家長則痛批公所根本連辦法

都沒想，就執意關所，事前也沒跟家長溝通，太過鴨霸。  

   竹田鄉立托兒所目前約有二百名幼童，因入不敷出去年度公所補助了四八八萬餘元。公

所以明年幼托合一政策上路後，合格老師薪水要三萬四千元起跳，加上三部娃娃車均屆汰換

年限，營運成本大增且公所財源不足等理由，決定停招。  

   消息一出立刻引發家長反彈，昨日上午公所舉辦說明會，吸引滿場鄉民扶老攜幼參加，

鄉民砲口一致對準鄉長，現場砲聲隆隆。家長指責公所完全未向縣府等單位求助尋找資源，

就斷然關所，事前也未和鄉民協調，置弱勢家庭於不顧，讓人氣憤。  

   家長說，鄉立托兒所並非經營不善，反而因師資好、環境佳，辦得有聲有色，連外面鄉

鎮的小朋友都慕名來就讀，公所卻因一句沒有經費就要關門，小孩何辜？  

   屏東縣幼兒托育職業工會理事長郭旭明也到場聲援，他以前高雄縣美濃鎮立托兒所為例，

原本也辦得很好，但委外經營後學生流失嚴重，業者不堪虧損無經營意願，惡性循環下年年

招標，師生權益大受影響。  
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   鄉長陳懋進表示，托兒所年虧損四、五百萬元，對鄉財政是一大負擔，關所是不得已的

做法。未來托兒所的各項建築和硬體，將會公告招標由私人接手；原托兒所學生，也會安排

鄉內竹田、西勢、大明等三所國小附設幼稚園接收。(編者：校長說只有 9個名額) 

 

《竹田鄉托停辦》年虧 500 萬 公所決委外 
 

【自由時報記者葉永騫竹田報導 2012.04.16】  

 

 

 

 

 

 

 

  屏東縣竹田鄉立托兒所即將停辦，鄉長陳懋進昨於鄉公所舉辦說明會，

滿場的家長來關切，陳懋進說，因經費不足等問題決定將鄉托委外辦理，不

過，家長對於停辦相當反彈，認為鄉公所可以考量提高收費或爭取其他補助

挹注，不應該用停辦來解決問題。  

家長反彈  揚言串聯爭取續辦  

教育部啟動幼稚園、托兒所合併案，使幼教業人事成本增加，不少托兒

所觀望，甚至打退堂鼓關閉，竹田鄉立托兒所就因虧損嚴重，鄉公所決定停

辦，引發家長關切，昨天在鄉公所舉辦說明會，鄉長陳懋進親自說明，許多

家有幼兒者不認同鄉公所作法。  

陳懋進表示，竹田鄉立托兒所的前身是農會的農忙托兒所，八十五年改

制為鄉立托兒所，全盛時期高達三百三十名小朋友，目前則有二百人，在幼

托合一政策下，娃娃車等設備必須汰換，加上每年虧損近五百萬元，造成竹

田鄉財政上相當大的負擔，不得已才決定公開招標，委由民間專業單位經營，

托兒所九位職員將調回鄉公所，其餘人員依法資遣。  

竹南社區發展協會理事長丁千惠對鄉托停辦相當不以為然，認為教育不

應該用金錢來衡量，鄉托虧損可以向上級爭取經費，或提高收費，多數家長

應能接受，鄉公所不應該片面決定停辦後再來開說明會。  

屏東縣幼兒托育職業工會理事長郭明旭認為，托兒所委外經營結果可能

更慘，以美濃鎮托兒所為例，年年換經營單位，造成問題更嚴重，他建議地

方應該想辦法繼續經營下去。  

由於鄉公所與家長的意見完全不同，說明會最後不歡而散，家長們揚言

進行串聯，希望爭取竹田鄉托不要停辦。  

 

竹田鄉立托兒所吹熄燈號，昨天舉行

說明會，許多家長帶著小朋友到場參

加，表達不滿，希望鄉公所以教育為

優先，不要將鄉托關閉。�（記者葉永

騫攝）  
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不堪虧損 竹田鄉托停招 
【台灣時報記者王榮信竹田報導 2012.04.16】 

    屏東縣竹田鄉立托兒所不堪年年虧損，決定下學期停招，將公開招標委外經營，昨天並

在鄉公所舉行說明會，現場湧入鄉親、家長、屏東縣幼兒托育職業工會等團體表達關切，紛

紛希望鄉公所收回停招托兒所的決議。 

   鄉長陳懋進表示，關閉鄉立托兒所很無奈，是不得已的決定，因為從明年起幼托合一，

托兒所老師聘用都必須符合保育員資格，老師薪水達到三萬四千元以上，使得托兒所營運成

本增加，一個月的人事、水電費等約需三十萬元，一年則則約四、五百萬虧損，因為竹田鄉

財源困難，鄉公所才決定停招，竹田鄉民表會體恤鄉公所的困境，並已審議通過鄉托停招的

提案。 

   現場鄉親、家長及社團人員等則說，竹田鄉所兒所有母語教學等課程，對對客家文化的

傳承有助益，有人並說，鄉公所應該向上及尋求經費補助，並且他們也願意收費漲價，教育

不該用成本來考量，而且念鄉立托兒所，就是因為價格比較便宜，希望鄉公公所不要停止招

生。 

   陳懋進說，雖然有人建議以提高收費來減少虧損，讓托兒所繼續營運，但他認為這種方

式不是解決之道，問題還是存在，鄉公所將公告招標，交由投標業者來接手。 

 

年虧 500萬 竹田托兒所將停辦 
 【聯合報記者劉星君竹田報導 2012.04.14】 

    屏東縣竹田鄉立托兒所，將在下學期關所。竹田鄉長陳懋進說，關閉鄉托兒所是個不得

已的決定，關所消息一出，引發鄉內家長反彈，鄉公所明天上午 9點在該所舉行說明會。  

    陳懋進表示，明年起幼托合一，所有老師聘用須符合教保員資格，老師經過考試合格，

薪水約 3萬 4千元以上，使得托兒所營運成本大增。  

    他強調，現階段托兒所一年虧損 4、5百萬元，對竹田鄉財政是一大負擔，考量財政問題，

鄉公所決定停招，已送鄉民代表會同意，「這是不得已的做法」。  

他表示，對現任老師出路盡量安排，符合資格者安置鄉公所工作，臨時人員則依勞基法資遣，

學生也會盡量安排國小附設幼稚園接收，曾有人建議他不要關托兒所，提高收費來減少虧損

繼續營運，但他認為這種方式不是解決之道。至於目前托兒所的各項建築和硬體，他將公告

招標由私人接手。  

    鄧姓家長認為，公托價格便宜，私立托兒所每月都要 5千元以上，家長負擔重，教育不

應用成本來考量，他能接受漲價，但不希望鄉公所把托兒所關掉。  



竹田鄉托虧損嚴重 下學期吹熄燈號 
【客家電視台記者潘成旺竹田報導 2012.04.15】 

    屏東縣竹田鄉立托兒所將在下學期關所，消息一出引發鄉內家長反彈，鄉公所 15日表

示，因現階段托兒所 1年虧損 4、5百萬元，造成竹田鄉財政負擔，但家長則認為，教育不應

用成本來考量，家長能接受漲價但不希望鄉公所把托兒所關掉，由於討論沒有交集，雙方不

歡而散。 

    說明會原本 4月 5、6日召開，為什麼拖到今天。屏東縣竹田鄉公所向鄉親說明停辦鄉托

幼拖工作，學生家長砲轟鄉長，認為鄉長提出的承諾跳票失信於民。 

    竹田鄉民：「母親節的時候告訴我們鄉民，我會永續經營這個鄉托，我會用我最大的力

量，可是你的承諾跳票了，這不是我的承諾，我跟你講。」 

    為了幫助農民與弱勢團體，竹田鄉在民國 48年成立農忙托兒所，收費也比私立托兒所便

宜一半，鄉公所在 85年接辦後，最多曾招收 330位兒童，但今年起因應教育部幼托整合政策，

所有聘用教師必須符合教保員資格，老師經過考試合格薪水約 3萬 4千元以上，使得托兒所

營運成本大增，加上近來每年虧損達 4、5百萬元，必須停托或是委外經營。 

    竹田鄉長 陳懋進：「民國 101年 3月份的臨時會，鄉公所提出鄉立托兒所要委外來經營

給代表會決議，通過還是不通過，代表會也贊成關門委外來經營。」 

    與會的家長則表示，幼兒基礎教育相當重要，卻看不見縣政府的態度，實在是太不可思

議。 

    學生家長：「既然說縣政府教育處，是我們屏東縣最主要的教育單位，為什麼沒有尋求

他們的幫忙。」 

    學生家長：「鄉立托兒所要停托，竟然縣政府沒有人來列席，這個也不對啊，因為關係

教育問題，如果說其他的問題還沒關係，現在每一個國家都在重視幼兒的教育問題，竟然這

麼好的幼稚園要停托，這個很不可思議阿。」 

    家長更不滿認為鄉代會決議辦理停托，這樣的話，為何不把編給鄉代的每年旅遊考察預

算捐贈出來，辦好幼拖工作，這樣的說法讓鄉民代表無法接受，雙方起了爭執，也讓托兒所

學童安置問題說明會不歡而散。 

  

屏東 鍾小姐 不滿竹田鄉托兒所停托 
【蘋果日報 我很不爽 報導 2012.04.08】 

    竹田鄉當地托兒所因經費短絀將於 9月停托，明明有錢建竹田驛站和新菜市

場，卻沒錢辦教育，太不公平。  
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